

# LA LIBERTAD

DIARIO POLITICO, COMERCIAL Y NOTICIOSO

ORGANO DEL PARTIDO NACIONAL

AÑO I

MERCEDES, JUEVES 19 DE SEPTIEMBRE DE 1907

ALBERTO SOUMASTRE  
Remates y Comisiones  
Calle 18 de Julio n.º 99 - Mercedes

NÚM. 138

**F. Arboleya y Arboleya**

DIRECTOR

FEDERICO CASTELLANOS

REDACTOR

FELIPE PENDOLA

ADMINISTRADOR

Redacción, Administración y demás

CALLE 18 DE JULIO ESQ. MONTEVIDEO

**LA LIBERTAD****TELEGRAMAS**

SERVICIO ESPECIAL PARA LA LIBERTAD

**Contra la abstención**

*El Tiempo* y *La Democracia* censuran las tendencias abstencionistas que se vienen manifestando por algunos elementos del nacionalismo.

La Democracia agrega que el único camino aceptable es el de las urnas; y cree probable que ese será el que marcará el directorio del partido á sus correligionarios, en un manifiesto que se anuncia dará brevemente dicha corporación.

**Manifestaciones del senador Segundo**

*El Tiempo* entrevistóse con el senador Segundo á objeto de conocer su opinión sobre el asunto electoral; y después de manifestar que aun le faltaban al directorio los informes de las comisiones departamentales de Artigas y Maldonado, cuyos datos sobre la cuestión electoral solo le son conocidos por conducto particular, concluyó asegurándole que todos los departamentos, incluso San José, obedecían unánimemente al directorio en el caso que este se resuelva por la abstención.

**Inundaciones**

Se han producido inundaciones en Saíto, Paysandú y Cerro Largo, produciéndose importantes perjuicios.

**Los premios para nuestra Exposición**

Editorialmente ocupase «*El Eco del País*» de la Exposición Ferial á celebrarse en esa ciudad en Octubre próximo, y al hacer referencia á los premios que se exhiben en esta capital, dice que ellos son admirados por todos.

**Decreto sobre transporte de mercaderías**

Se ha expedido un decreto por el cual se obliga á los ferro-carriles y demás empresas de transporte, á entregar á las autoridades correspondientes para su decomiso, todos los artículos de consumo que transiten sin pagar los impuestos correspondientes.

**Mas Inundaciones**

En Tacuarembó y Rivera también se han producido inundaciones.

Los diarios lamentan las producidas en esa ciudad, precisamente en momentos que se prepara á celebrar su gran fiesta del trabajo.

**Las lluvias**

Se tiene noticia de que las lluvias de estos días han sido generales y abundantes en toda la república.

Aquí el temporal duró hasta anoche, pero aun el tiempo se muestra amenazante.

**Tentativa de evasión**

En la cárcel de Colonia descubriose un complot de evasión preparado por los presos que en ella se alojan, los que para consumar su plan habían abierto un boquete en una de las paredes de la cárcel.

**El historiador Ferrero**

Una carirosa despedida hizosele hoy al historiador Ferrero y á su esposa, en

el momento de embarcarse para Río de Janeiro.

Muchas personas acompañaron hasta á bordo á los distinguidos viajeros que se retiraron gratamente impresionados de los agasajos que se les tributaron durante su estadía en esta capital.

**De la otra orilla**

La cámara de diputados argentina aprobó una minuta disponiendo el envío de una intervención á la provincia de Corrientes. Hoy será sometida á la aprobación del senado el que dicece que la rechazará.

Con motivo de esta medida renunció el ministro de hacienda.

— A causa de un acalorado debate en la cámara, tramitase un duelo entre los diputados de Vedia y Carlisle.

**TEATRO**

*Divorcíémonos*, la interesante comedia de Victoriano Sardou, cuya representación fué suspendida anoche á causa del mal tiempo, subirá hoy á la escena de nuestro Politeama. Como todas las producciones del eminente dramaturgo francés, la comedia que se representará esta noche, una de las más delicadas facturas del teatro moderno, tiene necesariamente que gustar á nuestro público, máxime estando su desempeño á cargo de artistas correctos como la señora Rossetti Cúneo, Nelly, etc.

Mañana tendrá lugar el espectáculo de gala en conmemoración de la fecha del 20 de Setiembre con una obra apropiada á dicho aniversario.

**El Cáncer****Infección y reproducción**

Las autoridades sanitarias francesas han llegado á la conclusión de que las casas pueden estar infestadas por gérmenes del cáncer y que las habitaciones donde han vivido enfermos de cáncer pueden ser causa de que la enfermedad se reproduzca aún mucho tiempo después del fallecimiento de la primera víctima.

Las observaciones hechas al respecto parecen demostrar que las casas donde ha fallecido alguien de cáncer están predispostas á que se reproduzcan aun cuando sean ocupadas por otra familia.

Este hecho ha sido notado tantas veces que se está levantando actualmente un censo al respecto, de las casas donde han fallecido víctimas del cáncer durante los últimos seis meses del año 1906.

Se ha anotado así que 1.002 casas se han vigiladas para comprobar si sus habitantes son atacados por esa enfermedad.

Ya en doce casas han ocurrido dos casos sucesivos, aunque hay que tener en cuenta de que cinco en antiguos asilos, donde han ocurrido 26 fallecimientos por la misma enfermedad.

Sería prematuro sacar de estos hechos una conclusión definitiva, pero los hechos anotados por ciertos médicos son realmente asombrosos.

El doctor Armandi, dice que una aldea que cuenta con solo 400 habitantes han ocurrido en espacio de siete años once fallecimientos de cáncer y todos estos fallecimientos han ocurrido en las mismas casas.

Resulta de los estudios del Dr. Arriani di que no hay desinfección capaz de hacer desaparecer los gérmenes del cáncer.

El doctor Fillastre informa que en una casa sola han ocurrido durante treinta años cinco fallecimientos de cáncer, todos ellos de distintas familias.

El doctor Lambrier menciona que en una granja de Gasny, donde la habitaban ocho familias, ha ocurrido uno ó dos casos de esta enfermedad en cada una de ellas.

La cuestión de si el cáncer es ó no enfermedad hereditaria, parece que se debe atribuir á esta misma causa.

Se espera llegar á obtener resultados definitivos con los estudios que se están haciendo actualmente al respecto.

**NOTICIAS****Invitación**

La Comisión «Damas de Beneficencia del Asilo de Huerfanos, invita á los socios, á las sociedades y bienhechores y al pueblo de esta ciudad, para presenciar el acto de la inauguración del monumento erido á la memoria de su fundadora y bienhechora Señora Elvira C. de Choptea.

La ceremonia tendrá lugar el dia 24 del corriente á las 2 p. m. en el mismo Establecimiento de Caridad.

Mercedes, Setiembre 18 de 1907.

La Secretaría.

**Cambio de domicilio**

Teodora Angelina Tondón partió, participa á su clientela y al público que ha trasladado su domicilio á la calle Corro Largo esquina Buenos Aires, donde, como siempre, se pone á sus ordenes.

V. Obre, 14

**CAMPO**

En la estación Pampa del Ferrocarril Riviera, sobre la costa del Arroyo Malo departamento de Tacuarembó, se arrienda un campo flor de tres mil cuadras con potreros y poblaciones.

Para tratar en ésta con el señor Domingo Barrandeguy ó en Montevideo al doctor Salvador T. Milans, Canciones 181.

**Baque de guerra**

El gobierno ha dado su aprobación al pliego de condiciones para la construcción de un crucero-torpedero, que fué encargado á los mayores Miranda y García Martínez.

El crucero desplazará mil toneladas aproximadamente, con un calado no mayor de 3 m. 35, debiendo desarrollar en las pruebas una velocidad de 21 nudos, con tiraje natural, sin que se sometan durante ellas las calderas al tiraje forzado, y sin que se notez recalentamientos intensos, excesos de lubricación ni nada anormal que se salga de un régimen ordinario de navegación.

El radio de acción será de tres milas, á la velocidad de doce por hora.

El buque tendrá protegidas sus máquinas, calderas, paños de munición, torre de comando y artillería.

Esta constará de dos cañones de doce centímetros de calibre, cuatro de 75, seis Pum Pum de 37 y seis calibre de fusil. Llevará también dos tubos lanza-torpedos.

Brevemente se hará el llamado á licitación por intermedio de nuestras legaciones en Europa y Estados Unidos.

**Pedido del Gobierno Argentino**

La Legación de la República Argentina en Montevideo se ha dirigido al Ministerio de Relaciones Exteriores solicitando un ejemplar de las últimas leyes de presupuestos, cuentas de inversión de los mismos, anuarios estadísticos de exportación e importación, deuda pública interna y externa, en una palabra todos aquellos antecedentes tendientes al conocimiento de los datos económicos y financieros del país.

El Ministerio ha dispuesto que la oficina de Canje satisfaga ese pedido.

**Lucas González**

Dice *El Tiempo* en su crónica militar:

En calidad de preso llegó ayer de Mercedes el teniente primero Lucas González, procesado con motivo de una queja del jefe del regimiento de caballería No 9 coronel don Gervasio Galarza, á raíz de un incidente que se suscitó el dia 25 del pasado Agosto en casa del citado jefe.

El teniente González ha sido sometido á la justicia militar.

**A ocupar una vacante**

A propuesta del Jefe del Estado Mayor General del Ejército, el teniente 2º graduado don Pedro Correa ha pasado á ocupar una vacante en el Regimiento 2º de Caballería.

**Comisario de órdenes**

Ha sido nombrado por la superioridad para el cargo de comisario de órdenes de la jefatura política del vecino de departamento de Río Negro, el sargento mayor don Ricardo M. Gerona, en reemplazo del comandante Benito Marichal que fué exonerado.

**Postes de cemento, armado**

Un colega de la capital, refiriéndose á los postes de cemento armado expuestos en la exposición del Campo Euskaro y de que dió cuenta nuestro servicio telegráfico, dice lo siguiente:

Estos nuevos postes son de una solidez á toda prueba, y encontrarán pronta aceptación en campaña, pues los que han visto el alambrado en el campo Euskaro los consideran excelentes.

Un conocido hacendado, decía haciendo do el elogio de los postes de cemento que eran postes pacificadores.

En efecto, un alambrado hecho sobre esa base, es difícil de destruir, y en una guerra su destrucción no tiene objeto, porque como el cemento no es combustible no sirve para hacer churrascos.

La idea de los postes de cemento os, pues, excelente bajo todos aspectos, pudiendo hacerse de las dimensiones que se soliciten.

**Faena saladerill**

Aunque no hemos podido comprobar en absoluto la veracidad de la noticia, dice un colega, se nos garantiza que nuestros saladeristas están en su mayoría de acuerdo en no iniciar la nueva faena hasta el 1º de Noviembre próximo.

Como era casi decidido que los saladeristas que han liquidado sus existencias iniciaran sus nuevas operaciones en primer de Octubre, y como consecuencia de esto esta medida se hiciera general, producirá muy buen efecto esta noticia, puesto que influirá benéficamente en la liquidación de las carnes que aún hay por explotar.

**Club Colorado autonomista**

En Colonia acaba de fundarse un club Colorado autonomista el que, por aclamación, se ha resuelto denominarlo con el nombre del señor presidente de la república.

Comunicada esta resolución al doctor Williman, el primer magistrado contestó por medio del siguiente telegrama:

A coronel Ernesto Méndez y demás firmantes. Recibí su atento telegrama, comunicándome instalación Club Colorado de 1.ª sección.

Quedo agradecido á su atención y lo saluda — Presidente de la República.

**El directorio del partido**

Dando cuenta *El Eco del País* de la última sesión celebrada por la primera autoridad del credo, dice lo siguiente:

Se dió lectura á diez y siete comunicaciones recibidas de las comisiones de igual número de departamentos, relativas á la situación en que se encuentra

el partido nacional en los registros civiles. Luego se conversó detalladamente sobre el contenido de esas comunicaciones.

De las diez y siete departamentales, solamente dos dan su opinión favorable á la elección; las quince restantes no se pronuncian en *uno ni otro sentido*.

Dentro de breves días el directorio se reunirá extraordinariamente, con cita especial á cada uno de sus miembros, para dar solución definitiva al problema electoral, decretando la abstención ó la lucha.

**Traslado de un funcionario**

El administrador de Rentas del Durazno, señor Eduardo Casanova, que se encuentra en la capital, visitó en su despacho al ministro de hacienda, explicando lo el doctor Vidal las razones de su llamado.

Según versiones corrientes en las estaciones oficiales, habría comunicado al señor Casanova la decisión del gobierno de trasladarlo á Rocha.

En ese caso, el señor Horacio Martínez, que ocupa la administración de rentas de ese departamento, pasaría á desempeñar igual cargo en el Durazno.

**Sociales**

En la capital se realizará el 23 del corriente la boda de la señorita Petrona Arroso, vinculada á distinguidas familias de nuestro departamento, con el señor Nicolás Storace (hijo).

Actuarán como testigos de la novia los señores Juan Arroso (hijo) y el doctor Alejandro Gallinal, y por parte del novio los señores Augusto Nery y José Storace.

Apadrinarán la boda la señora María Z. de Storace y el señor Juan Arroso.

— Encuentran enfermos en Montevideo nuestros distinguidos correligionarios el doctor Carlos A. Berro y el señor Carlos Roxo por cuyo pronto establecimiento formulamos votos.

— Un borracho consetudinario, recientemente fallecido en Norte América, ha dejado el siguiente testamento;

«Dejo á la sociedad un carácter detestable un ejemplo pernicioso y una memoria podrida.

Dejo á los autores de mis días dolor que no sé como puedan llevar en su acha cosa vejez.

Dejo á mis hermanos y hermanas toda la vergüenza y el sentimiento que he podido causarles con mi conducta.

Dejo á mi esposa un corazón quebrantado y una vida de ignominia.

Dejo á cada uno de mis hijos pobres, ignorancia, embrutecimiento y el recuerdo de que su padre murió víctima de la embriaguez.»

Tomen nota de esto los borrachos cuando estén serenos y en sus cinco sentidos.

— Quién es esa noble figura, que después de haber nacido con su sangre al recién nacido, lo cría, acaricia, sonríe y enseña á balbucear, á caminar y á orar?

Es la mujer madre.

— Quién es esa bella figura, graciosa y amable por el espíritu y por el cuerpo, cuya perfección revela la omnipotencia de la creación; esa alma pura, que á veces sacrifica sus impulsos naturales porque crea este sacrificio necesario para alcanzar la perfección?

Es la mujer-virgen,

— Quién es esa afectuosa figura que se instala á la cabecera del anciano alivio sus dolores, endulza sus largas horas de sufrimiento, suple sus ojos (que no ven ya), sus oídos (que ya no oyen), su boca

que no habla yá? Es la mujer, madre, esposa, hija.

#### Eleción conjunta

En la sesión celebrada últimamente por la Cámara de Diputados quedó incorporado como artículo 5º á la reforma de ley de juntas, sancionada en ambas discusiones, el proyecto de elección conjunta, presentado por los diputados nacionistas Carlos Roxlo y Luis Alberto de Herrera.

Dicha sanción ha de ser apreciada en su justo valor por la inmensa masa ciudadana, que de seguro verá con agrado la realización de las diversas elecciones en un solo día. — Sería de desecharse que ocurriera lo mismo en el Senado.

#### El cometa Danés

Proximamente se nos presentará de nuevo este hermoso cometa, que ha surgido en el horizonte noreste en una progresión brillante como una estrella de novena magnitud, cuando fué descubierta, observado, en la madrugada, á ojo desnudo.

Es un cometa de dimensiones colosales midiendo la cola cerca de doce mil millones de kilómetros; el núcleo es de 173.00 kilómetros, catorce veces el diámetro de la tierra.

En estos momentos pasa el cometa el perihelio, punto más próximo del sol, centro de la elipse alargada que va á recorrer.

Ahora, se nos aparecerá poco después de la puesta del sol y su observación dependerá del estado de la atmósfera.

Huye ahora de nosotros, en demanda del afelia, donde volverá en tiempo que no podemos calcular; pero, también es posible que no vuelva, perdiéndose en los páramos del infinito; perturbado en su marcha, por alguno de nuestros planetas, su eclipse será convertido en parabola.

Es un cometa que viene hasta nosotros por primera vez y aunque la astronómica todo lo calcula, su marcha, dirección, brillo, tamaño, velocidad, no se pue de conocer su vuelta.

Como va á reaparecer por la tarde en buenas condiciones, habiendo llegado al máximo de su magnitud, para nosotros, aunque va disminuyendo su tamaño y brillo, pues hueye de la tierra, es natural que con un buen augeo podamos percibir todos los apéndices que lo adornan.

#### Nuestra Exposición

Se relaciona con el concurso ganadero á celebrarse en esta ciudad en el próximo mes de Octubre, lo siguiente que reproducimos de *La Democracia*:

Desde el sábado se exhiben en los escaparates de los bazaros «Colón» y «Drillit y Joyería Varese» los magníficos premios que la Asociación R. e Industrial de Soriano, adjudicará á los expositores que resulten premiados en el gran torneo que se realizará en Mercedes el 6 de Octubre próximo.

Dichos premios son de subido valor y buen gusto y acreditan indudablemente á las casas vendedoras.

Las últimas noticias, hacen saber que las principales cabanas de los departamentos de Colonia, Flores y Río Negro como también las de Reyes y Helguera y otras, han solicitado locales para sus productos y este concurso importantísimo asegura el éxito de la fiesta.

Además del torneo rural, aliciente bastante para asegurar concurrencia, habrá otras fiestas de carácter social á las cuales se disponen á asistir distinguidas familias mercaderías radicadas en esta capital.

El Club Progreso realizará un concurso para el cual tiene sobrados y valiosos elementos á los cuales se agregará el de nuestra distinguida aficionada Cacha Saez, que presta su concurso dado el fin humanitario que se persigue, pues su producto será destinado al Hospital de Caridad de Mercedes.

El Centro Uruguayo dará también un gran baile como obsequio á los forasteros que concurren de ésta.

Si para la fecha de la feria el gobierno tiene su ministro de Industrias nom-

brado y en representación oficial concurre al torneo, se agregarán otros números al programa, como ser un paseo campestre al punto donde se construye el gran puente de Bequeló, una interesante fiesta escolar que se realizará en el teatro, y un gran banquete que el Directorio de la Asociación Rural ofrecerá al señor ministro, diputados y senador por el departamento y otras altas personalidades que han prometido concurrir.

Mercedes pues, ya de por si alegre ciudaddad, se vestirá de gala en esos días e igualmente va á ofrecer ratos de solaz á los que la visiten.

#### Un viajero incomodo

SOMETIDO A BASE DE PUÑO

De una correspondencia dirigida á *La Democracia* por su correspondiente viajero dando á conocer sus impresiones de viaje, reproducimos lo que sigue:

El lunes á las dos de la tarde, tomamos la diligencia que debía conducirnos á Mercedes, — previa una despedida conmovedora,

Unas siete leguas teníamos por delante. — En la primera mitad del viaje has-ta llegar á una pequeña agencia de correos anexada á una pulpería, no nos fué del todo mal. — Aquí subieron unos pasajeros, un vasco de buen carácter, un buen criollo y un moreno ebrio, que nos hizo pasar momentos amargos con sus insolencias. — Este último llevaba un pañuelo colorado al pescuezo, no cesando en sus provocaciones y sus dicharachos que no solo nos ofendían á nosotros sino que también al mayoral y demás personas de la comitiva. — El moreno que se conocía por el apodo de «cachaza» y que iba en el pescante entre las valijas, como carga no cesaba en sus manifestaciones y llegó el momento en que los pasajeros tuvieron que reducirlo al silencio aplicándole unos cuantos golpes.

Y no hubo mas remedio que castigarlo durante todo el viaje. El moreno seguía haciendo como vulgarmente se dice «cosas de negro» y la gente dandole gusto á los puños.

Entre bajadas y subidas, donde amenazó se cambiaban los caballos, que en verdad causaban pena por su extenuado estado de flacura, se llegó al Río Negro, que lo cruzamos en bote hasta esta villa, donde está situada la ciudad de Mercedes.

#### Para el concurso de Octubre

El martillero señor Alberto Soumestre ha recibido carta del señor Benjamin Nazar, propietario de la acreditada cabanía «Nuestra Señora del Pilar», situada como se sabe, en la República Argentina, en la que lo anuncia que en oportunidad le remitirá quince carneros Ramboillet para que los ponga en venta en la Exposición Feria de Octubre.

Es un buen concurso pues es ya bien conocida en el departamento la bondad de los productos de la cabanía del señor Nazar.

— El mismo martillero en nombre y representación del señor Pablo Ávila, presentó hoy á la secretaría de la Asociación Rural dos mostrarios del nuevo sistema de marcas para ganado vacuno y caballar, denominado «Americano», inventado por el señor Julio Lema Gastro y del cual es concesionario el señor Avila.

Dicho sistema se presenta al concurso obtenido á los premios establecidos.

#### Remptes

Por Ramón M. González

De muebles es infinito de artículos necesarios para toda casa de familia, por ausentarse su dueño para la República Argentina.

EL DOMINGO 22 de Setiembre á las 9 a.m. en el local calle Paysandú 269 entre Artigas e Ituzaingó, donde estará la bandera y los cohetes anunciará la hora del

remate. Procederá á quemar en remate público todos os muebles y útiles que adornan la mencionada casa y que en parte se componen de: aparador, mesa de trinchar, mesa de comedor, sillas de comedor, escritorio y tapizadas, camas de hierro de una y dos plazas, veladoras, caritas de fierro y madera, sofá de Vieira, mesitas de fantasía, maquinillas de coser, comedas, alfombras chicas, perchas, salvadores porcelana, relojes de pared y sobre mesa, lámparas de níquel, los cristales, útiles de codina e infinitud mas de artículos que estarán á la vista.

También vendrá 2 hermosas, flamanas y sólidas cajas de fierro, contra incendio; una con medio millón de combinaciones en el secreto para poderla abrir y otra que sirve para dos socios, que sin estar los dos, uno solo no puede abrir la caja.

Son construidas sólidamente, con cajones de fierro y cerraduras reforzadas toda piquelada, algo especial. La altura de la caja es de más de un metro, á mas su bien construido pedestal con cajón y cerradura.

Son construidas sólidamente, con cajones de fierro y cerraduras reforzadas toda piquelada, algo especial. La altura de la caja es de más de un metro, á mas su bien construido pedestal con cajón y cerradura.

Asistir todos al remate á munirse de útiles por menos que nada. Por datos al rematador, San José 186.

— Grandes Remates de Terrenos

POR  
A. Soumestre

El domingo 22 del corriente á las 3 de la tarde vendrá en remate al mejor precio un terreno situado en la calle «Soriano» esq. General Galarza, dicho terreno linda al norte con terrenos propiedad del señor José C. Rubén.

Esta propiedad se divide en tres esplendidos lotes.

Títulos garantizados que pueden verse en el escritorio del rematador.

Escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 22 del corriente mes á las 2 p. m. vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, frente al Asilo de Huérfanos. Este terreno mide una cuadra de frente á la primera calle por media id de fondo á las dos últimas calles y lo vende fraccionado en seis esplendidos lotes.

Títulos de primer orden; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, frente al Asilo de Huérfanos. Este terreno mide una cuadra de frente á la primera calle por media id de fondo á las dos últimas calles y lo vende fraccionado en seis esplendidos lotes.

Títulos de primer orden; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

JOJO PICHINCHEROS!

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

El mismo día 30 del corriente mes á las 3 p. m. también vendrá por lo que den el terreno calle San Salvador entre Minas y Cerro Largo, dividido en dos lotes en uno de ellos entra la CASA compuesta de dos habitaciones de material techo de zinc y tejaula, cocina, letrina y pose de valde, con 19 metros 75 centímetros de frente, por 45 metros 30 centímetros de fondo.

Títulos buenos; escrutación por cuenta del comprador.

— Por el mismo —

## ALBERTO SOUMASTRE

Dara GRANDES REMATES en la Exposición Feria

Que se celebrará en Mercedes, en los días

6, 7 y 8 de Octubre próximo

— POR MAS DATOS: 18 DE JULIO 99 —

— IMPORTANTES Y VARIADOS REMATES

— POR —  
abriel P. Delsignore  
LLEVANDO EL MARTILLO

— LUIS J. DIAS —

En la calle Colón 156, frente al Banco de la República  
CASAS DE LOS SEÑORES BELLIDO Y BORIO

Por liquidación de saños: de artículos de Sombrerería, Camisería, Mollería, Ropa Blanca para señoras y niños y además géneros que componen el completo y variado surtido de la casa.

El Jueves 25 del corriente á las 8 en punto de la noche y noches siguientes

á la misma hora.

Estos remates se dan por balanza y para facilitar la introducción del nuevo surtidor para la próxima estación de verano. La venta se hará en pequeños y grandes lotes.

Gran Exposición Feria Nacional de Ganadería e Industrias

e celebrará durante los días 6, 7 y 8 de Octubre del corriente año en la ciudad de Mercedes

Se adjudicarán valiosos premios. El Registro de inscripciones y pedidos del local quedará definitivamente cerrado el 15 de Setiembre próximo.

Por Reglamentos-Programas, pedidos de inscripción y local, formularios etc., dirigirse á la Secretaría, calle San José N.º 187.

Mercedes, Julio 1.º de 1907.—Enrique Schweizer, Secretario.

SEMINARIO DE ALFALFA francesa LA PROVENCAL

DONINGO BASSO

Lo mejor que se cosecha

Ganaduración del más alto grado

Libre de toda clase de pastes males

SORGHO AZUCARADO MINESSOTIA

EXCELENTE PRODUCTO PARA USAR VERDE O SECO  
DE VARIOS CORTES EN EL AÑO POR GRANDE QUE SEA LA SECA

EXPERIMENTADO POR VARIOS ESTANCIEROS CONOCIDOS

— PEDIP FOLLETO EKPECIAL GRATIS —

Domingo Bassi

319 Sarandi 319-Montevideo

VICENTE J. ARRÚE, Rematador Público

Pongo en conocimiento de los hacendados que ha fijado las siguientes fechas para que tengan lugar los Remates y tiras en los locales q' le han sido concedidos Septiembre 29, Estación Palmitas — Octubre 20, Parada Risso — Octubre 27, Paso de la Cruz departamento de Río Negro, Casa de Comercio de Ulpiano Borges — Noviembre 17, Puntas del Tala casa de Martín Bidondo — Noviembre 24, Bicoccha casa de comercio de José G. Ávila — Diciembre 8, Parada Olivera, casa de comercio de José F. O. Ivera — Diciembre 15, Colón casa de comercio de Eduardo Mayada — Diciembre 29, 30 y 31 — Paso de La Laguna casa de comercio de Eco. Beloqui.

#### Propiedad en venta

Se vende la espléndida propiedad ubicada en paraje completamente central, calle San José esq. 25 de Mayo compuesta de ocho piezas con balcones á la calle cocina, waterole y aljibe, edificada en un terreno de 12 metros de frente por 25 de fondo. Arribos, vereda y pavimentación pago. Se vende por división de con dominio. Títulos garantizados á disposición de los interesados en el escritorio del comisionista señor Arrúe calle Montevideo núm. 106, quien ha sido autorizado para su venta. El mismo comisionista tiene en venta varias manzanas de terrenos como también casas centrales; á más 1 break, 2 americanas, 1 bilbury con capota, 1 sin capota, 1 carro zulio, 1 dos y varas, 1 jardinería para reparto, 3 juegos litros.

— Se venden 1.200 reses; en este número entran 200 novillos, de 3, 4 y 5 años y 100 de 2 años; ganado mestizo en parte; se garantiza un 35 % de vacas, precio 12 pesos.

— 2.000 ovejas rambouillet, servidas por reproductores Caras Negras; precio, pesos 1.80.

— 30 caballos y yeguas á \$ 11.

— No hay camino ninguno, sólo una senda de paso.

Para tratar con Francisco E. Peña hijo, en Paysandú, ó en la Estación Algora.

#### Ganado para vender

Se venden ciento setenta reses de ganado mestizo, ochenta novillos y ochanta vacas.

Para tratar en lo de Dn Ambrosio Martínez, en esta ciudad, calle San José entre Dolores y Bequieló ó en la estancia del mismo, en Arroyo Corto cañuelo al Paso de Correntine, de Río Negro.

#### Se vende ó arrienda

Un campo flor

En el departamento de Rivera, 2800 cuadras en la 6.a sección, Puntas de Yaguary.

Por informes: escritorio de Chans y Guerrero, Plaza Independencia.

#### Jaime Ferrer Olais

ESCRIBANO  
Calle Colón 191, Mercedes R. O.



